

Was wir wollen und wofür wir stehen: Die 10 Punkte der „Bürger für Prien“.

Punkt 1: Bürger beteiligen und Vertrauen herstellen!

Warum? Die Gemeinde sind wir alle. Entscheidungen der Gemeinde müssen von uns verstanden und mitgetragen werden. Verwalten und später informieren schafft nicht das erforderliche Vertrauen.

Wir sind dafür, Bürgerinnen und Bürger stärker einzubinden, mehr Möglichkeiten einer Beteiligung zu schaffen und diese vor allem bei weitreichenden Entscheidungen aktiv zu fördern.

Wie? Neues Konzept Bürgerversammlungen; Bürgerbefragungen; größtmögliche Transparenz; ...

Punkt 2: Verkehrswende in Prien einleiten!

Warum? Die schlechte Verkehrssituation in Prien begleitet uns seit Jahrzehnten. Wesentliche Verbesserungen sind bisher ausgeblieben.

Wir sind dafür, mit einem mutigen Neuansatz auch die Belange von Radfahrern und Fußgängern stärker zu berücksichtigen, um eine echte Gleichberechtigung aller Verkehrsteilnehmer zu erreichen.

Wie? Schaffung eines durchgängigen und flächendeckenden Fuß- und Radwegenetzes; Sicherheit und Komfort gewährleisten; Verkehrsberuhigung; Tempo-Reduzierung; attraktiver Orts-ÖPNV; ...

Punkt 3: Unsere Priener Natur und Landschaft beschützen!

Warum? Priens wunderbare Natur und Landschaft sind ein Geschenk. Sie machen unsere Heimat aus. Wir müssen sie für uns und unsere Nachkommen unbedingt verteidigen.

Wir sind dafür, allen kurzfristigen Profitbestrebungen einen Riegel vorzuschieben, wenn damit dem

typischen Orts- und Landschaftsbild Priens ein dauerhafter und irreparabler Schaden zugefügt wird.

Wie? Unbedingtes Einhalten der Chiemsee-SchutzVO; absoluter Schutz der Freiflächen in Richtung See; Bau-Bannmeile am Seeufer; keine weitere Zersiedelung der Landschaft; kein Flächenfraß; ...

Punkt 4: Attraktivität des Ortszentrums erhöhen!

Warum? Prien besitzt eine schöne, belebte Ortsmitte mit einer guten Mischung aus Geschäften, Handel und Handwerk. Doch „Blech“ und „unschöne Ecken“ beeinträchtigen die Aufenthaltsqualität.

Wir sind dafür, das Ortsinnere gezielt zu verschönern, ein entspanntes Fortbewegen und Verweilen vor allem für Fußgänger zu fördern und damit letztlich auch Handel und Geschäfte zu stärken.

Wie? Breitere Gehwege; mehr Grünflächen und schön gestaltete Plätze; Verbesserung der Verkehrssituation im Zentrum; örtlich angepasste Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung; ...

Punkt 5: Altes erhalten, Neues gestalten!

Warum? Prien läuft Gefahr, seinen typischen Ortscharakter zu verlieren und immer mehr an Wohnqualität einzubüßen.

Wir sind dafür, das Bauen in Prien besser zu ordnen; das was Prien ausmacht, sowohl im Zentrum als auch in den einzelnen Ortsteilen, zu erhalten und ungezügelter Flächenfraß zu verhindern.

Wie? Entwicklung eines langfristig ausgelegten Plans mit dem entscheidenden Kriterium, die Wohn- und Lebensqualität zu erhalten und zu verbessern. Dabei Bürger intensiv beteiligen.

Punkt 6: Wohnraum in Prien schaffen, aber bezahlbar!

Warum? Wohnen in Prien wird immer teurer und die hohen Mieten bereiten vielen Menschen große Probleme. Gleichzeitig wird eine nachhaltige Ortsentwicklung verhindert.

Wir sind dafür, dass die Gemeinde sich aktiv für günstigen Wohnraum einsetzt, Bürgern die Wohnungssuche erleichtert und dem Verdrängungswettbewerb wirksam etwas entgegensetzt.

Wie? Errichtung einer nicht profitorientierten gemeindlichen Wohnungsgesellschaft, Unterstützung wohngenossenschaftlicher Initiativen; Wohnraumbefragter; Wohnungsbörse; ...

Punkt 7: Menschlichkeit leben!

Warum? Soziale Notlagen nehmen auch in Prien unübersehbar zu. Immer mehr Menschen erleben durch Armut, Krankheit, Herkunft und Schicksalsschläge gesellschaftliche Benachteiligung.

Wir sind dafür, sozialen Belangen im Gemeindealltag eine deutlich höhere Priorität einzuräumen und kraftvoll gesellschaftlicher Benachteiligung entgegenzuwirken.

Wie? Professionelle Unterstützung des Sozialreferats; konsequente Umsetzung der Barrierefreiheit im öffentlichen Raum; Schaffung menschenwürdiger Unterkünfte für Wohnungslose; ...

Punkt 8: Tourismus zukunftsfähig entwickeln!

Warum? Tourismus ist ein wichtiger Bestandteil Priens. Zugleich muss aber auch das Gleichgewicht zwischen touristischer Attraktivität und den Bedürfnissen der Einheimischen erhalten bleiben.

Wir sind dafür, den Tourismus in Prien betont familienfreundlich, nachhaltig und im Einklang mit dem naturgegebenen Charakter Priens zu entwickeln. Im Fokus sollte Qualität statt Quantität stehen.

Wie? Zielsetzungen der Prien Marketing anpassen; gemeindeübergreifende Kooperationen initiieren; Zielgruppen bewusster definieren; ...

Punkt 9: Prien klimaneutral ausrichten!

Warum? Der Klimawandel bedroht mehr und mehr unsere Lebensgrundlagen. Prien trägt wie jede andere Kommune eine Mitverantwortung und muss sich bei den Lösungen beteiligen.

Wir sind dafür, dass Prien beim Klimaschutz zur Vorzeigegemeinde wird, in der alle grundlegenden Entscheidungen auf ihre Vereinbarkeit mit einer Klimaneutralität bewertet werden.

Wie? Gemeindliches Klimabüro zur Beratung der Bürger; Verkehrswende; Instrumentarium schaffen zur regelmäßigen Bewertung der Klimaneutralität; Unterstützung bürgerlicher Initiativen; ...

Punkt 10: Eine Vision für Prien entwickeln!

Warum? Wer nur versucht, zu verwalten, wird früher oder später von Sachzwängen überrollt. Für eine nachhaltige Ortsentwicklung braucht Prien endlich eine Vision für die Zukunft.

Wir sind dafür, im Konsens mit den Bürgern ein Leitbild für Prien zu entwerfen, das die Entwicklung der Gemeinde mit weitem Blick nach vorne steuert. Es muss konkret, fordernd und realistisch sein.

Wie? Leitziele für Verkehr/Tourismus/Landschaft etc.; regelmäßige Evaluierung des Erreichten; Orientierung an Vorbildern; ...

Wenn Sie dieses Programm unterstützen wollen, wählen Sie die „Bürger für Prien“!

